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ВОТКИНСК

ЗА ЧЕТКИЙ ПЛАН ДЕЙСТВИЙ

МОЖГА

МОЖГИНЦЫ СДЕЛАЛИ СВОЙ  ВЫБОР
Можга в этом году  отличилась, показав хорошую организованность

и активность избирателей
Ольга КАМАШЕВА

Приоритеты предвыборной 
программы расставили 
сами горожане. Избира-

тели голосовали за четкий и кон-
кретный план действий по разви-
тию города, который предложило 
местное отделение партии «Еди-
ная Россия». 
Программа составлялась с уче-
том пожеланий жителей Вот-
кинска, наказов избирателей 
депутатам, а также мнения 
граждан. 
Для партии «Единая Россия» 
задача номер один – обеспе-
чить достойную жизнь нынеш-
нему и будущему поколениям 
россиян. Сегодня перед нами 
стоит задача наметить страте-
гию развития города на 2015–
2020 годы, сделать уверенный 
шаг в будущее, превратить 
Вот кинск в город, из которого 
не хочется уезжать, в котором 
хочется жить.

Приоритеты 
предвыборной 

программы
Комфорт на дорогах. В смете 
дорожного строительства обя-
зательно должны предусматри-
ваться работы по обустройству 
ливневой канализации. Обяза-
телен общественный контроль 

над строгим соблюдением тех-
нологий укладки асфальта, каж-
дый микрорайон в ближайшие 
пять лет необходимо оснастить 
муниципальными стоянками 
для личного автотранспорта.
Городская среда и экология. 
Пора заняться организацией и 
обустройством мест массового 

отдыха горожан, увеличением 
площади зеленых насаждений и 
цветников. Оборудовать терри-
тории общего пользования ур-
нами, скамейками, малыми ар-
хитектурными формами.
Развитие туризма. Культуроло-
гический бренд «Чайковский» 
может стать для Воткинска ком-

мерчески выгодным проектом. 
В адрес руководства республи-
ки администрация города на-
правила предложения по созда-
нию туристического кластера 
с рабочим названием «Родина 
Чайковского».
Экономика моногорода. Все бо-
лее заметными для города ста-

новятся предприятия малого и 
среднего бизнеса. Задача орга-
нов местного самоуправления 
Воткинска сделать так, чтобы с 
каждым годом таких предпри-
ятий в городе становилось все 
больше. 

По итогам голосования по партийным спискам победила «Единая Россия» – 
67,11% голосов. Во всех 12 округах победили кандидаты от нашей Партии. 
Из 25 мест в городской Думе 22 места – за депутатами «Единой России». 
В выборах депутатов по муниципальному избирательному округу приняло 
участие 35,95%  избирателей. Процент участия молодежи составил 24,1. 

14163 можгинца пришли на  избирательные  участки, чтобы отдать свои  
голоса за  кандидатов в депутаты: это составило 38,99 %  от общего числа 
избирателей. За кандидатов от «Единой России» было отдано 52,64 % 
голосов.

С самого начала голосова-
ния Можга среди городов 
Удмуртии лидировала по 

явке на избирательные участ-
ки. Отличная  солнечная погода 
в этот день дала  возможность 
можгинцам и поработать на сво-
их дачных участках, и выполнить 
свой гражданский долг. В городе  
были сформированы 22 избира-
тельные комиссии по 13 окру-
гам. Традиционно активно в  вы-
борах участвуют люди старшего 
и среднего возрастов, но в  этом 
году  заметна активность  моло-
дежи. Молодые можгинцы про-
явили политическую сознатель-
ность и пришли на выборы. 
Среди них 99 – впервые  голосо-
вавших, это те, кому  только ис-
полнилось  18 лет.  
Предвыборная программа, пред-
ставленная Партией, оказалась 
понятной и близкой    каждому 
можгинцу. Реальные планы по 
развитию  экономики и обеспе-
чению комфортных условий для  
повседневной жизни горожан 
нашли отражение в предвыбор-
ной программе и получили под-
держку можгинцев.   

Это завершение строительства 
водозабора  в пойме реки Вала, 
городских очистных сооружений 
канализации.
Переселение  из аварийного жи-
лищного фонда в благоустро-
енные жилые помещения 49 се-
мей, снос 10 аварийных домов, 
капитальный ремонт  324 мно-
гоквартирных домов, в которых 
проживают  10 тысяч семей. За-
вершение строительства  и ввод в 

эксплуатацию самотечно-напор-
ного коллектора, который свяжет 
канализационные сети Редуктор-
ного микрорайона с городской 
канализационной сетью. Строи-
тельство объездной дороги для 
транзитного транспорта. Приоб-
ретение общественного транс-
порта с выдвижными панелями 
для инвалидов-колясочников. 
Строительство совмещенного 
железнодорожного вокзала и ав-
товокзала. Ввод в  эксплуатацию 
лечебного корпуса Можгинской 
районной больницы.
Планы «Единой России» под-
тверждены  реальными делами. 

Только в этом году на ремонт 
дорог и дворовых территорий в 
Можге выделено 57 млн рублей. 
В этом году  будет введен в экс-
плуатацию  лечебный корпус, в 
котором разместится сердечно-
сосудистый  центр с  уникаль-
ным современным медицинским 
оборудованием. 12 новых котлов 
и три новых модульных котель-
ных приобретено в рамках мо-
дернизации ЖКХ в Можге за по-

следние два года. Предприятия 
города принимают меры по уве-
личению объемов выпускаемой 
продукции, расширяют ассор-
тимент, планомерно работают 
над созданием кадрового резер-
ва. В городе, благодаря государ-
ственной поддержке предпри-
нимательства, в сфере малого и 
среднего бизнеса заняты 26 про-
центов от количества всех заня-
тых в  экономике города.  

Дмитрий КАЗАНЦЕВ, руководитель исполкома местного 
отделения партии «Единая Россия» г. Воткинска:

– Успех на выборах зависит от того, сможем ли мы дойти букваль-
но до каждого избирателя, чтобы рассказать о проделанной рабо-
те и о планах на будущее. Я руководил проектом «Мобилизация». 
Суть его заключается в том, что каждый партиец должен приве-
сти с собой на выборы как минимум пять человек, но именно тех, 
с кем он провел персональную работу, кто обязательно примет 
участие в выборах депутатов городской Думы и поддержит кан-
дидатов от «Единой России». В нашем городе мы раздали 1300 
«Партийных поручений». Вернулись обратно 973 поручения с ко-
личеством указанных в них человек: свое участие в выборах под-
твердили 94 процента избирателей. В итоге мы – вторые среди 
городов республики по явке избирателей и безоговорочно первые 
по количеству голосов, отданных за партию «Единая Россия».

Михаил КОЛДОМОВ, секретарь местного отделения 
партии «Единая Россия» г. Воткинска:

– В том, что выборы состоятся, стало ясно уже к полудню вос-
кресенья. Несмотря на то что погода была удивительно теплая, 
треть жителей Воткинска пикникам и рыбалке предпочла изби-
рательный участок. 22 из 25 депутатских кресел займут предста-
вители нашей «Единой России» – это яркий показатель того, как 
воткинцы относятся к политике правящей Партии, одобрение ее 
деятельности. Думаю, что в этом большая заслуга предваритель-
ного внутрипартийного голосования, на котором присутствовали 
как партийцы, так и обычные жители города, имевшие возмож-
ность еще в апреле выбрать наиболее достойных, на их взгляд, 
кандидатов в депутаты городской Думы.

экспертиза

Алексей ШИШОВ, секретарь местного отделения
партии «Единая Россия»:

– Более 52 процентов голосов избирателей за Партию – это и ре-
зультат работы Главы Удмуртии Александра  Соловьева, и Пра-
вительства Удмуртии, и регионального отделения,  и местного 
отделения Партии за последние 5 лет.  Для сравнения: на преды-
дущих выборах за  «Единую Россию» проголосовало 44 процен-
та избирателей. 

Андрей КРЮКОВ, член политсовета:
– Состоявшиеся выборы в очередной раз показали, что люди до-
веряют нашей Партии. Можгинцы всегда отличались ответствен-
ным отношением ко всему, что касается городской жизни. Объе-
динившись, они способны сделать многое, чтобы  жизнь в городе  
стала лучше, а город краше. Невозможно было не заметить, с ка-
ким настроением люди идут на выборы. Да и обстановка в  этот 
день была очень доброжелательная, начиная от замечательной 
погоды до праздничного оформления избирательных участков.  

Нина СВЕТЛОВА, депутат городской Думы
четвертого созыва:

– Предвыборная программа Партии действительно близка и по-
нятна  каждому  можгинцу. Уверенная  динамика по благоустрой-
ству города  радует и не может не быть замеченной. Строятся 
дороги, детские сады, благодаря программе «Доступная среда», 
людям с ограниченными возможностями предлагаются полноцен-
ные  условия для  активной жизни. Как индивидуальный  пред-
приниматель, с  удовлетворением отмечаю, что государственная  
поддержка малого и среднего бизнеса, программы  субсидиро-
вания дают возможность многим предпринимателям расширить 
свой  бизнес, создавать новые рабочие  места и предлагать мож-
гинцам самые лучшие товары и услуги. 

экспертиза

Молодые можгинцы проявили политическую сознательность 
и пришли на выборы.

Для Партии задача номер один – обеспечить достойную 
жизнь нынешнему и будущему поколениям россиян.
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Об особенностях выбор-
ной кампании в Глазо-
ве рассказывает Андрей 

Ушаков, секретарь местно-
го отделения партии «Единая 
Россия».

– Исторически так сложилось, 
что в Глазове со времен СССР 
была очень сильная партийная 
организация. И старшее поколе-
ние, искренне верившее в идеи 
коммунизма, по инерции про-
должало голосовать за  КПРФ. 
Ситуация в корне изменилась. 
Сегодня мы видим здравый 
подход. Люди оценивают пар-
тии по реальным делам. Кроме 
того, в этих выборах мы были 
предельно честны и открыты 
для избирателей. Предвыбор-
ная программа Партии полу-
чила большой отклик у насе-
ления, уже сейчас мы активно 
работаем с наказами избирате-
лей, полученными в ходе встреч 
в общественной приемной, во 
время прямых линий.
Впервые  за всю историю вы-
боров партия «Единая Россия» 
получила 51,7 процента голо-
сов избирателей по партийным 
спискам. На выборах депута-
тов в городскую Думу в 2010 
году наша Партия набрала 33,5 
процента. 
На выборах-2015 глазовча-
не поддержали предвыборную 

программу местного отделе-
ния партии «Единая Россия» 
«С любовью к городу! С уваже-
нием к горожанам!». Она близ-
ка и понятна людям. В ней нет 
поспешных обещаний. Затро-
нуты самые серьезные вопро-
сы, которые сегодня волнуют 
глазовчан. Это серьезный доку-
мент, по которому город будет 
развиваться в ближайшие пять 
лет. Предвыборная программа с 

учетом наказов избирателей ля-
жет в основу стратегии разви-
тия города.
Сегодня глазовские партий-
цы ставят перед собой зада-
чу – повысить доверие и уваже-
ние общества и власти  друг к 
другу. Первый шаг уже сделан. 
Во время предвыборной кампа-
нии были проведены десятки 
встреч с гражданами в Обще-
ственной приемной Партии. Не 
всегда вопросы, которые зада-
вали избиратели, были просты 
и однозначны. Именно на такие 
вопросы кандидаты старались 
предельно честно отвечать и не 
давать пустых обещаний,  за-
малчивая проблему, от нее не 
уйдешь. 
Победа Партии на выборах ста-
ла возможна и благодаря безу-
пречному выбору тройки ли-
деров. Все они уважаемые 
глазовчанами и авторитетные 
специалисты в своих сферах. 
Олег Николаевич Бекмеметь-
ев – заместитель директора 
Чепецкого механического за-
вода, Владимир Аркадьевич 
Морозов – заместитель главно-
го врача городской больницы 
№ 1, Людмила Ивановна Шер-
ман – начальник управления 
дошкольного образования ад-
министрации города.

О выборной кампании де-
путатов городской Думы 
Ижевска рассказыва-

ет Любовь Зайцева – секре-
тарь местного отделения партии 
«Единая Россия».
–  Особую роль в предвыбор-
ной работе местного отделения 
сыграл проект «Единая Россия 
консультирует». Тематические 
приемы и прямые телефонные 
линии проводились в ежеднев-
ном режиме по самым актуаль-
ным и интересующим вопросам. 
На все вопросы, поступающие 
от избирателей, были даны ис-
черпывающие разъяснения и 
консультации. Наиболее про-
блемные обращения взяли для 
дальнейшего рассмотрения, 
проработки.
В период с 1 июня по 11 сентя-
бря в Общественную приемную 
обратилось более 70 человек. 
В Общественной приемной ра-
ботали депутаты Госсовета Уд-
муртской Республики, кандида-

ты в депутаты городской Думы и 
члены политсовета. 
Члены Партии принимали ак-
тивное участие во всех рай-
онных культурно-массовых и 
спортивных мероприятиях, про-
пагандирующих активную жиз-
ненную позицию и здоровый 
образ жизни среди населения 
района. При активном участии 
членов Партии прошел День мо-
лодежи, День Российского фла-
га, акции «Георгиевская ленточ-
ка», «Семья – семье поможем 
детям» и другие. Мы не отказы-
вались от таких добрых дел, как 
субботники, которые приносят 
пользу и жителям района, и ав-
торитету Партии. 
Выборы в городскую Думу – это 
своего рода проверка для местно-
го отделения перед избиратель-
ной кампанией 2016 года. Итоги 
выборов подтверждают положи-
тельное отношение избирателей 
к «Единой России», партийным 
лидерам и тем, кто ее представ-
ляет. Наши кандидаты не боя-
лись встречаться с людьми, по-
могали конкретными делами и 
брали на себя обязательства.

ВЫБОРЫ-2015

ГЛАЗОВ

АНДРЕЙ УШАКОВ: «ПАРТИЯ БЛИЗКА 
И ПОНЯТНА ЛЮДЯМ»

В выборах в Глазовскую городскую Думу приняло участие
54 кандидата от партии «Единая Россия»

Андрей Ушаков уверен:
партийцы были предельно

честны и открыты
для избирателей, и они
ответили им доверием. 

Любовь Зайцева считает, что 
кандидаты от Партии прошли 

жесткую конкуренцию, для них 
победа не была легкой.

Олег БЕКМЕМЕТЬЕВ, депутат Государственного
Совета Удмуртской Республики:

– Результаты кампании говорят о том, что уровень доверия гла-
зовчан политической партии «Единая Россия» достаточно высо-
кий. В течение трех месяцев мы должны представить проект стра-
тегии развития города на утверждение в городскую Думу.
В Думе шестого созыва значительно омолодился депутатский 
корпус. К слову, 9 партийцев пришли из Думы пятого созыва. 
Безу словно, мы будем опираться и на их опыт. Партия «Единая 
Россия» будет выстраивать конструктивный диалог и с политиче-
скими оппонентами. 

Василий ЛОЖКИН, председатель
городского Совета ветеранов:

– Была большая радость, когда стали известны итоги выборов: 
из 13 кандидатов прошли 12. Ветеранский актив проводил работу 
с ветеранами. Многие члены Совета были помощниками партии: 
участвовали в качестве агитаторов и членов избирательных ко-
миссий. Почему выиграла «Единая Россия»? Потому что актив-
ную гражданскую позицию в день голосования проявили именно 
сторонники Партии. Избирательная кампания была не навязчи-
вой и полезной для всех слоев населения. «Прогулка с врачом», 
вело- и автопробеги, субботники, в которых активное участие 
принимала работающая молодежь. Конкретными делами пар-
тия «Единая Россия» доказывала свою любовь к городу. И нашла 
отклик у глазовчан.

экспертиза

Мария ПУСТЫНЦЕВА, руководитель исполкома
местного отделения партии «Единая Россия»

Индустриального района:
– Проведению выборов предшествовала большая работа по ор-
ганизации и проведению предварительного внутрипартийного 
голосования. 33 претендента прошли предварительное голосо-
вание, 14 человек из них были выдвинуты первичными отделе-
ниями Партии, 16 – общественными организациями. В процеду-
ре голосования участвовали 598 уполномоченных, 50 процентов 
из них – члены партии «Единая Россия», 50 – представители об-
щественных организаций. Мы сформировали достойную команду 
кандидатов на выборы в городскую Думу, которая одержала уве-
ренную победу. Ведь в эту команду вошли только те, кого жители 
района действительно поддерживают, кого хотят видеть в органах 
исполнительной власти.

Нина КУНГУРОВА, заместитель председателя
Совета ветеранов Индустриального района:

– Я проголосовала за команду «Единой России». Они действи-
тельно очень много делают для нас – людей пенсионного возрас-
та как в районе, так и в городе. Мы часто с ними встречаемся. Не-
которые даже входят в наши советы ветеранов. Помогают нам. 
Уверена, что победа «Единой России» на выборах даст толчок к 
развитию города Ижевска. 

Марина НИКИТИНА, директор гимназии № 56:
– Я принимала участие в выборах в качестве кандидата в депу-
таты от партии «Единая Россия» по партийным спискам. В ходе 
предвыборной кампании проводились различные мероприятия: 
родительские собрания, встречи с выпускниками прошлых лет, 
беседы с учителями-ветеранами и педагогическим коллективом 
гимназии. Была проделана большая работа, которая в итоге при-
вела «Единую Россию» к победе среди девяти партий, которые 
также принимали участие в выборах.
В день выборов в рамках «Рыжего фестиваля» на базе гимназии 
проводились праздничные концерты с участием творческих кол-
лективов. Кроме того, работала игровая площадка для обучаю-
щихся начальной школы и маленьких жителей микрорайона. Все 
это позволило создать теплую, доброжелательную атмосферу в 
день голосования. Можно с уверенностью сказать, что депутаты, 
избранные от партии «Единая Россия», сделают все возможное 
для дальнейшего развития Ижевска и благополучия горожан.

экспертиза

В новом составе городской Думы Глазова из 26 мест 19 займут член партии 
«Единая Россия». Одержана победа в 12 одномандатных округах, еще 
7 мест Партия получила по итогам голосования за партийный список. 

В Индустриальном районе партийцы получили 57,21 процента голосов 
избирателей. Из 8 возможных мандатов в городскую Думу города Ижевска 
получено 8 мандатов. 

ИНДУСТРИАЛЬНЫЙ РАЙОН

ЛЮБОВЬ ЗАЙЦЕВА:
«ПОБЕДА НЕ БЫЛА ЛЕГКОЙ»
Местное отделение «Единой России» Индустриального района

по проценту голосов, отданных за Партию
среди местных отделений Ижевска, занимает первое место
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О работе местного отделе-
ния партии «Единая Рос-
сия» Кезского района рас-

сказывает Петр Князев – глава 
района, секретарь местного от-
деления Партии. 
– Партийные проекты не воз-
никают на пустом месте. Они 
нужны там, где в обществе воз-
никают проблемные ситуации, 
которые требуют конкретных 
действий, системного подхода, 
нацеленности на результат. Все 
партийные проекты, действу-
ющие в нашей республике, так 
или иначе актуальны и для наше-
го местного отделения. 
Кезский район один из самых 
крупных по протяженности до-
рог в республике. Причем дорог 
в асфальтовом исполнении у нас 
мало, подавляющее большин-
ство – гравийные, грунтовые. 
Нам очень нужны хорошие про-
езжие магистрали. Вот почему 
мы особенно надеемся на проект 
«Дороги Удмуртии». Многое в 
последние годы делается: благо-
даря прошлогоднему ремонту до-

рог в республике сегодня из Кеза 
без проблем можно доехать и в 
Ижевск, и в Глазов.
Внутри района сейчас идет ре-
конструкция автомобильной до-

роги Большой Олып – Новый 
Пажман протяженностью 5 км, 
сметной стоимостью почти 64 
миллиона рублей. Ведутся про-
ектно-изыскательские работы  
по  реконструкции дороги на 
Ю-Тольен. Надеемся, что в 2016 
году будут завершены работы на 
обоих этих участках. 
– А как решается дорож-
ная проблема жителей села 
Поломское?
– Так называемый «армейский» 
мост, который проложен через 
Чепцу, этим дождливым летом 
из-за разлива реки подмыло, и 
жителям приходится добирать-
ся в Кез через Зуру, а это добрая 
сотня километров в объезд. Ми-
нистерство транспорта и до-
рожного хозяйства республики 
выделило средства на аварий-
ный ремонт моста, но работу 
сдерживает паводок, дорожная 
техника не может приступить к 
работе. Проект нового, уже ка-
питального моста в министер-
стве республики в этом году 
разработан. Очень надеюсь, что 
не без помощи куратора проек-
та «Дороги Удмуртии» – мини-
стра Виктора Вахромеева – в 
следующем году средства будут 
выделены,  и новый мост нач-
нут строить. На контроле мест-
ного отделения и капитальный 
ремонт дороги на Кулигу.
– Петр Евгеньевич, как про-
двигается строительство новой 
школы в поселке Кез?
– Большие надежды возлагаем 
на партийный проект «Модер-
низация образования», кото-
рый Партия будет продолжать. 
Строительство новой школы в 
райцентре, наконец, обретает 
реальные черты:  в этом году 
мы должны завершить проект-
но-изыскательские работы. На-
чало строительства новой шко-
лы на 500 мест в поселке Кез 
включено в республиканский 
план на 2016 год.
– Какие из проведенных в 
местном отделении акций 
вам показались наиболее 
интересными?
– Меня радует, что популярны-
ми в районе становятся спар-
такиады: среди предприятий и 
организаций, среди педагоги-
ческих работников, даже среди 
пенсионеров. Мы провели то-
варищескую встречу по волей-
болу между Кезской первичной 
организацией № 2 и депутата-
ми фракции «Единая Россия». 
Встреча получилась яркой, по-
следовало продолжение: игра-
ли эта же первичка, костяк ко-
торой составляют работники 
администрации района, и гла-
вы сельских поселений. Затем 
Юскинская первичка организо-
вала местную молодежь, и мы-

провели турнир среди трех ко-
манд, а в новой Степаненской 
школе, которая в прошлом году 
была введена в строй, в новом 
школьном спортзале играли 
уже четыре команды: волейбо-
листы из первичных организа-
ций Кеза, Юсок, Степаненок и 
команда глав поселений. Встре-
чи по волейболу вызывали 
большой интерес болельщиков: 
мы встречались с населением, 
думаю, личным примером при-
общали к активному и здорово-
му образу жизни.
– 70-летие Победы в этом году 
отмечает страна. Что было 
сделано в память участни-
ков войны и ветеранов, как 
готовились к юбилейным 
торжествам?
– За последние годы жилищные 
условия улучшили 140 ветера-
нов войны и солдатских вдов, 

16 человек получили средства 
на капремонт. 564 человека по-
лучили юбилейные медали и 
те почести, которые заслужи-
ли своим трудом во имя Роди-
ны. Всего девять участников 
Великой Отечественной суме-
ли встретить с нами 70-й День 
Победы.
Хранить память о наших пред-
ках, передавать ее новым поко-
лениям – наша задача.
В числе многих памятников был 
проведен косметический ремонт 
мемориала памяти в Кезу. В этом 
году всем миром начали сбор до-
бровольных пожертвований на 
капитальный ремонт этого па-
мятника. Акция продолжается и 
сейчас. Кстати, работники адми-
нистрации района приняли ре-
шение  и перечислили дневной 
заработок на восстановление 
мемориала. 

ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ
КЕЗСКИЙ РАЙОН

РАБОТАТЬ НА РЕЗУЛЬТАТ
Через реализацию партийных проектов мы пытаемся решить проблемы района

Татьяна ДЕМЕНТЬЕВА

Петр Князев уверен: партий-
ные проекты нужны там, где в 
обществе возникают проблем-
ные ситуации, которые требуют 
конкретных действий, систем-
ного подхода, нацеленности на 
результат.

Благодаря партийной инициативе впервые в районе прошла 
акция «Бессмертный полк». В Кезу в ней приняли участие более 
200 человек, участвовали в акции и жители села Кулиги. 

ЛЮДИ ГОВОРЯТ

– В районе большую работу по гражданско-патриотическому 
воспитанию детей и молодежи ведут члены Кезской  молодеж-
ной общественной организации Российского союза молодежи. 
Совместно с членами партии «Единая Россия» организуем ак-
ции «Чистый двор», «Мы – граждане России», торжествен-
ное вручение паспортов подросткам. Проводимые нами акции 
всегда имеют результат. Например, акция «Елочка» – это 1500 
хвойных деревьев, посаженных в поселке. Акции «Кот и пес» – 
оказана помощь приюту для бездомных животных в Ижевске. 
Детскому отделению Кезской районной больницы  были вруче-
ны настольные игры, канцтовары. Акции «Старость – в ра-
дость!» – жильцам социального дома в деревне Сыга было пода-
рено более 40 комнатных цветов, цветочная рассада, луковицы 
гладиолусов. 
По инициативе организации ежегодно проводятся фестивали 
актива учебных заведений района, которые  стали  доброй тра-
дицией и очень востребованы молодежью района, большой ин-
терес вызывают гражданские форумы «Час с властью». 

Нина СЕЛУКОВА,
методист Кезского районного центра детского творчества

– «Единая Россия» сегодня – единственная партия, которая  
берет на себя ответственность за все, что происходит в на-
шей стране. Да, в нашем районе, как и по всей стране, много 
нерешенных проблем, но для меня власть всегда открыта для 
критики, и то, что к мнению людей прислушиваются, вселяет 
оптимизм. 

Александр ЛОЖКИН,
председатель Совета ветеранов Кезского района

– Меня привлекло в партию «Единая Россия» в том числе и то, 
что члены местного  отделения Партии пропагандируют здо-
ровый образ жизни. Я уважаю руководителей местного отделе-
ния Партии, которые  в первых рядах  и на лыжных соревнова-
ниях, и на волейбольных. Даже организовали спартакиаду среди 
партийцев, участниками которой стали многие жители района.

 Николай ДЕРЕНДЯЕВ,
директор районной детско-юношеской спортивной школы

– Я человек неравнодушный, поэтому  и вступила в ряды пар-
тии «Единая Россия», чтобы чувствовать себя сопричастной к 
тому, что происходит в моей стране, в моей республике и в моем 
родном районе.

Ольга БЕЛОСЛУДЦЕВА,
финансист

Ирина ВОРОНИНА,
руководитель исполкома местного отделения 

партии «Единая Россия» Кезского района:
– В местном отделении партии работает 21 
первичное отделение.  В них состоят на уче-
те 489 членов «Единой России». Основной 
партийный костяк – это представители  пре-
красной половины человечества. В местном 
отделении работают педагоги: 29 процентов 
от общего числа членов партии, представи-

тели сельского хозяйства, культуры, промышленности, предприни-
мательства.  Более 38 процентов членов Партии – в возрасте от 40 
до 50 лет. 
Активно работают первичные организации Кезская № 1, Юскинская.  
Юскинскую первичку возглавляет Василий Калинин – член Политсо-
вета Удмуртского регионального отделения.
Неиссякаемый оптимизм, неравнодушие ко всему, что происходит 
вокруг, – вот качества самого активного члена Партии нашего мест-
ного отделения  Эммы Малыгиной. Эмма Михайловна, педагог Кез-
ской школы № 1, несмотря на свой возраст, поддерживает все начи-
нания Партии и участвует во всех мероприятиях и для молодежи, и 
для ветеранов. Своим примером, активной жизненной позицией за-
ряжает и других. 
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в Интернете

Как правило, пожилыми называют людей, достигших пенсионного 
возраста. В нашей стране число таких людей составляет более 20 
процентов от общего числа населения. Понятно – от старости не 
убежишь. Некоторые чувствуют старость в 40-50 лет, но всегда 
есть те, кто ощущает себя молодым и в 80!
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гороскоп
Овен. Они берут сво-
е й  н а с то й ч и в о с т ь ю 
и упорством.
Весы. Умение анали-
зировать и рассчитывать 
приводит этих людей к 

успеху. Быть бы им немного посмелее 
и порешительнее, не уступили бы пер-
вое место никому.

Рак.  Они выигрыва-
ют за счет более смелого 
и уверенного единомыш-

ленника. Боязнь неудач и неумение 
быстро принимать решения зачастую 
отводят от них деньги и успех.

Козерог. Они могут ге-
нерировать гениальные 
идеи, чтобы добиться 

успеха, им нужен ответственный ис-
полнитель и помощник.

Лев. Они больше хотят 
славы, признания и пре-
стижа, чем богатства. Это 

и получают.
Телец. Они умеют рабо-
тать и зарабатывать день-
ги, но нерационально ис-

пользуют свои накопления. 

Рыбы. Эти люди хо-
тят всю жизнь занимать-
ся тем, что им нравится, 

но зачастую любимая работа и хоро-
шие деньги – понятия не совместимые. 

Водолей. Они броса-
ют одну идею и начина-
ют заниматься другой. 

Им нужно сосредоточиться на конкрет-
ной цели, тогда все получится.

Стрелец.  Им очень 
сложно найти себя, по-
этому долгое время эти 

люди растрачивают свои силы на бес-
полезные занятия.

Дева.  Первое мес то 
в рейтинге принадлежит 
по праву этому скрупулез-

ному и дисциплинированному знаку 
Зодиака. Они всегда стараются сделать 
все на пять с плюсом – в этом их секрет 
успеха.

Скорпион. Он пойдет 
совершенно на все ради 
своей цели. Или почти на 

все. В этом – его сила.
Близнецы. Там, где 
другие опускают руки, они 
находят решение пробле-

мы и движутся дальше.

БОГАТЫЕ И УСПЕШНЫЕ
По этому рейтингу можно понять,

кому деньги даются легче всего

С праздником!

здравница 

Наш природный щит сла-
беет не столько из-за смены 
сезонов, а потому, что мы не 
бережем свой организм. Как 
укрепить иммунитет?
Спите! Недостаток сна при-
водит к замедлению реакции, 
нарушению ритмов сердца, 
депрессии и серьезному под-
рыву иммунитета. Недоста-
ток сна можно восполнить в 
выходные.
Питайтесь правильно! Для 
защиты иммунитета осенний 
рацион должен обязательно 
включать определенный на-
бор микроэлементов. Белки: 
рыба, мясо, яйца, капуста, 
орехи, бобовые. Цинк: мор-
ская рыба, печень, овсянка, 
сыры, фасоль. Cелен: злаки, 
грибы, морепродукты. Йод: 
морская капуста, чеснок, по-
мидоры, морковь, спаржа. Все 
кисломолочные продукты. И, 
конечно, согревающие напит-
ки на основе меда, лимона и 
имбиря. 
Гуляйте! Финские ученые 
утверждают, что 10-30 ми-
нут ходьбы на свежем возду-
хе четыре раза в неделю на 
12 процентов сокращают риск 
возникновения простудных 
заболеваний, приводят в нор-
му кровяное давление и омо-
лаживают сосуды.

Обливайтесь! Отлично зака-
ляет иммунитет контрастный 
душ. Начинайте обливать-
ся теплой водой, после – не-
сколько минут горячей, по-
том – минуту холодной водой, 
еще несколько минут горячей 
и снова минуту холодной. По-
вторяйте эту последователь-
ность около восьми минут. 
Всем – в баню! Городская 
альтернатива – сауна. Боль-
шой разницы с точки зрения 
укрепления иммунитета нет: в 
обоих случаях работает прин-
цип перепада температуры, 
способствующий выходу ток-
синов и шлаков, снятию на-
пряжения с организма.
Смейтесь! Ученые обнаружи-
ли, что хохот от души укре-
пляет организм. Находите 
больше поводов для радости: 
читайте анекдоты, смотрите 
«вирусные ролики», вешайте 
смешные картинки на холо-
дильник. Осень — самое вре-
мя для хороших шуток.

НА ЗАЩИТУ ИММУНИТЕТА

про слова

Есть разница между фраза-
ми: «Как я тебя понимаю!» 
и «Я тебя понял» в ответ на 
чьи-то слова. 
В чем дело? Здесь нужно на-
помнить, что общение – это 
не только язык, но и внеязыко-
вые обстоятельства, для разных 
культур свои.
Например, слушающий ан-
глоязычный обязательно бу-
дет реагировать во время бе-
седы на слова говорящего: это 
могут быть «кивки понима-
ния», короткие высказывания 
типа got it (уловил, понял). 
Так слушающий все время 
показывает: я здесь, мое вни-
мание с тобой. Это необходи-
мая базовая часть и деловой, и 
повседневной коммуникации. 
А вот если англоязычному со-
беседнику нужно еще что-то, 
кроме базовой части, он ска-
жет об этом прямо: попросит 
совета, помощи. Без прямой 

просьбы содержательной ре-
акции не будет!
Теперь – те, кто говорит по-
русски. Если общение бытовое, 
реакция слушающего может 
проявляться в течение всего 
разговора, и эта реакция, как 
правило, просто обязана быть 
эмоциональной («как я тебя по-
нимаю!»). Без этого говорящий 
будет чувствовать себя обижен-
ным, непонятым. А вот в конце 
разговора собеседники обычно 
сразу, без спроса реагируют: «а 
ты сделай вот так», «а я бы на 
твоем месте»...
Сегодня в русскоязычную мо-
дель общения вошли те самые 
фразы «я тебя понял», «я тебя 
услышал», по сути, аналоги ан-
глоязычного got it. Войти-то 
вошли, но их восприняли как 
отговорки: ах, ты не хочешь 
мне помочь, ты не говоришь 
мне, что делать, ты не отвеча-
ешь на мой запрос! Я-то тебе 

все свои проблемы выложил, 
а ты говоришь мне «Я тебя по-
нял!». То есть русскоязычному 
человеку кажется, что от него 
отмахнулись.
Тот, кто произносит «я тебя по-
нял», «я тебя услышал», на са-
мом деле не знает, как ему ре-
агировать. Он хочет подумать, 
уклониться от прямой реак-
ции. А возможно, для него это 
вежливая форма отказа. Фразы 
сами по себе нейтральные, но, 
наложившись на другую мо-
дель коммуникации, способны 
вызвать раздражение. 

Марина КОРОЛЕВА

«Я ТЕБЯ УСЛЫШАЛ!»

Уважаемые представители 
старшего поколения!

От имени депутатов Государственного Совета Удмуртской Республики и от 
себя лично сердечно поздравляю вас с Международным днем пожилого человека.  

Спасибо вам за ваш неоценимый труд, низкий поклон за все то, что вы сдела-
ли для России и для нашей республики. Вы всегда будете нашей совестью. Нашей 
гордостью. Нашей опорой. 

От всей души желаю вам крепкого здоровья, долголетия, теплоты и  внима-
ния родных и близких людей. Мира, спокойствия, хорошего настроения! 

Владимир НЕВОСТРУЕВ,
Председатель Государственного Совета Удмуртской Республики

на заметку

Марина Королева окончи-
ла отделение структурной и 
прикладной лингвистики МГУ 
им. Ломоносова, потом аспи-
рантуру Московского государ-
ственного лингвистического 
университета имени М. Тореза. 
В 1990 году защитила диссер-
тацию по психолингвистике.
Работала консультантом по 
русскому языку на нескольких 
радиостанциях.
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